

Dans le contexte d'après guerre soit la seconde guerre mondiale. Nous allons voir apparaître de nombreux changements dans le monde, principalement des changements de régime. Tout d'abord une Allemagne nazie révoltée contre son traité de Weimar ainsi le régime de Weimar allant de 1917 à 1933 est considéré comme traître de la nation allemande à cause du traité de Versailles (Diktat). Nous avons le régime soviétique bolchevique qui elle va être changée à travers les manœuvres de Lénine dans un premier temps et ensuite par Staline toujours dans le contexte de la seconde guerre mondiale. Et enfin l'Italie de Mussolini qui elle va se transformer en un régime fasciste avec une idéologie de révolution dans le monde ou encore cette image de l'empire Romain.

À l'aide du document s'intitulant « l'état totalitaire » issue de « conception totalitaire de l'état » écrit par Luigi Druzo.

Nous allons montrer comment l'auteur définit les caractéristiques de l'état totalitaire ? Nous allons donc dans un premier temps mettre en évidence la mise en place d'un régime totalitaire, dans un second temps un encadrement de la nation, et nous finirons par les conséquences géopolitiques dans ces changements.

Tout d'abord nous avons une Allemagne révoltée contre son traité de Weimar et donc une population agitée. Dès lors Hitler va apparaître comme le sauveur de la nation suite à cette agitation il sera nommé chancelier par le président Hindenburg le 30 janvier 1933. Dès lors il va affirmer sa position à la fois auprès de sa nation et envers le monde entier. Dans un premier temps il va quitter la SDN (équivalent de l'ONU actuellement) en 1933 afin de montrer son désaccord envers le traité de Versailles (Diktat). Il va remilitariser la Rhénanie en 1936. De plus il y a un travail de propagande qui va être mis en place afin de montrer la grandeur de ce chef Hitler « le Führer ». Nous assistons donc à une affirmation de la part de Hitler au sein de sa nation. L'URSS dans les mêmes conditions elle va chercher à changer son régime. Avec l'arrivée de Lénine au pouvoir suite à la mort de Lénine en 1924. Dès lors l'unité du chef est clairement marquée en 1928 lorsque Staline aura éliminé tout ses opposants. Nous sommes donc face à une dictature plus précisément un régime bolchevique. Et enfin l'Italie quand elle nous avons Mussolini qui apparaît au pouvoir en 1922. De plus l'Italie quitte également la SDN en 1937 car elle est victime d'une victoire mutilée. Nous voyons une rébellion de la part de la population notamment avec la marche sur Rome ou encore les chemises noires.

Après la mise en place de ces régimes va se mettre en place un encadrement de la population chaque régime à sa manière. Tout d'abord en Allemagne on est sûr de cette idéologie de race la race aryenne de sang allemand. De ce fait la race allemande est la race supérieure se trouve en dessous toutes les autres races et en dernière la race juive. Dès lors en 1933 il va rouvrir les camps de concentration ou seront envoyés les ennemis de la nation en 1935 il va réinstaurer le service militaire et en 1937 on peut par exemple voir que Hitler va retirer tout le bien au juif (entreprise, terre, etc..) et on assiste donc à la nuit de cristal le 9 et 10 novembre 1938. De plus du point de vue politique Hitler apparaîtra souvent que ce soit physiquement de manière très glorieuse et en parallèle tout un travail de propagande sera mis en place. Nous avons également un encadrement du point de vue culturel notamment à l'école des jeunes les garçons seront préparés à l'état d'esprit patriotique avec de nombreuses heures de cours sur la race aryenne que ce soit pour les filles ou les garçons. Et tout cela bien sûr pour arriver à la race supérieure la race allemande.

EN URSS de même nous avons un encadrement en faveur de l'unité de l'état. Les patrons et les ouvriers travaillent ensemble afin de garantir l'unité de la nation. Par exemple en 1938 il y a « la grande marche » soit l'encadrement de l'économie. Tous les opposants de la nation seront condamnés notamment les koulaks et donc exportés vers les goulags. La loi contre les Koulaks aura lieu en 1937.

et enfin en Italie il s'agit de remilitariser le citoyen pour une nation forte à l'exemple de l'empire romain.

Finalement on peut voir que ces trois régimes vont donc arriver à des régimes dictatoriaux que ce soit l'Allemagne nazi, l'Italie fasciste ou encore l'URSS bolchevique. Par ailleurs ces régimes vont de par leur arrivée il vont donc laisser apparaître un rapport de puissance différents dans le monde on parle donc de géopolitique. Ces trois régimes étant forts vont donc décider de conquérir des territoires, notamment l'annexion de l'Autriche par l'Allemagne en 1938 ou encore les Sudètes en 1938. L'Italie de même va annexer l'Éthiopie en 1936 et l'Albanie en 1939. Ces initiatives de leur part vont donc engendrer des révoltes dans différents pays notamment en Espagne avec Franco. En effet cette guerre va permettre à ces trois régimes d'affirmer leur position mondiale. Nous allons donc avoir à droite l'Allemagne, Franco et l'Italie et à gauche le front populaire et l'URSS. Nous sommes donc en pleine terreur soit 1936-1939. Nous avons donc à la fin une victoire de l'extrême droite et donc de Hitler.